

Habla el Sr. Mora de la formación de un "partido comunista nacional..." Es ésta, una equivocación intencionada del líder...

El comunismo es UNO, en su doctrina de odio a la propiedad, de odio a los ricos, de odio a las clases sociales y a la autoridad, y de odio necesario a la Religión que enseña el respeto a la propiedad ajena, el reconocimiento ético de las diferencias sociales y el respeto a la autoridad; por don de, es imposible compaginar la doctrina comunista, con la doctrina religiosa católica; y es explicable y hasta absolutamente necesaria la sustancial divergencia entre el Catolicismo y el comunismo.

El Comunismo con sus teorías disolventes, es hoy el mismo que ayer en tiempos de Lenin y del autor de "Das Kapital" del judío alemán.

Es imposible ser comunista sin la profesión de los principales disolventes de esa doctrina, que por antonomasia llaman "revolucionaria". Quien pretenda formular otros principios, o destiñe completamente el comunismo, o pretenda formar otra ideología, que nada o muy poco tendrá que ver con el legítimo comunismo.

Y, por lo que dice el mismo señor Mora, y por los pecados de defecto que apunta a la labor comunista que él mismo ha venido desarrollando, salta a la vista, que los intentos del Sr. Mora, son los de formar un partido político, con vistas de comunismo, pero con fines políticos personales.

Nosotros los felicitamos por eso. Mil veces mejor que se despliegue el Sr. Mora de las influencias rusas o mejicanas, y trabaje con las garantías ciudadanas, en formar un partido para su provecho político particular; porque el cuento del ligamen ruso, lo estorbará siempre, y será una marca de reprobación para las masas honradas costarriqueñas.

Haga un partido suyo, personal, con sus propias idealidades y ya veremos a dónde para y qué provechos logra.

Par acercarse ya la campaña política, se advierte la astucia del Sr. Mora con su discurso: trata de despistar con los creyentes de confesión de culpas y de intentos de un partido "nacional" convencido, como inteligente político de que ese berrinche perverso del comunismo, será un obstáculo para alcanzar él y algunos de los suyos, algo positivo en la olla nacional que se remonta en las elecciones.

Un partido "nacional", formado por los elementos comunistas que le crean al Sr. Mora y lo sigan, puede serle muy útil para asegurar cuando menos sea una DIPUTACION, que en estos tiempos malos, saca de grandes apuros económicos.

Pero lo de partido comunista "nacional" es una herejía de tanto calibre, y una maña tan mal sacada, vista la idiosincrasia de tal ideología en el mundo y en la literatura comunista más autorizada, que sin temor podemos asegurar al Sr. Mora, que si no procede con gran prudencia, el resultado será, o la división en el comunismo "tico", entre sus seguidores (del Sr. Mora) y los comunistas sinceros e intelectuales, o bien que lo dejen, al Sr. Mora: sin línas y sin el retrato, por sus mañosidades para lograr fines políticos con confesiones de culpas e intentos de escisión de los "grandes fines del comunismo mundial".

En nuestro concepto, buena y gorda lo ha hecho el Sr. Mora: y lo tempestad que se le avecina, es para dejarlo, cuando menos, mojado hasta los tuétanos.

LA GLORIA DE MEXICO Y DE AMERICA

EL VALOR DEL SANTUARIO DE Nuestra SEÑORA DE GUADALUPE

Los mexicanos podemos sufrir, podemos llorar, pero hay una cosa que no tenemos derecho a hacer: ¡Desconfiar!

Aquí no corre el tiempo; aquí suena siempre la misma hora: la hora en que florecieron las rosas del milagro.—Conceptos del discurso del Excmo. señor Martínez.

Con motivo de las solemnísimas fiestas celebradas en el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, en la ciudad de México, el 12 de octubre último nuestro estimado colaborador y amigo don Rafael Alvarado, mexicano, nos envía una su propia impresión al visitar en aquel día el glorioso santuario, del Monte Tepeyac, en donde el 12 de diciembre de 1531, se dignó aparecer la Madre de Dios, al natural Juan Diego. Nos llega su crónica casualmente, en vísperas de la festividad feliz de Nuestra Señora de Guadalupe, y al darla sentimos la natural alegría que despierta, no sólo el pensar en la grandeza, salomónica.



Nuestra Señora de Guadalupe.

El día 12, día glorioso y bendito, mucho antes que la mañana despertara a la alegría de la vida, por la vieja calzada desfilaban murmurando plegarias, las personas que querían ser primeras en llegar a los pies de la Virgen; pero otros habían pasado la velada a la vera de la regia mansión, para al momento de abrirse las puertas del templo poder estar en primer lugar.

Dios me permitió llegar a la Basílica en las primeras horas, después de haber recorrido a pie el pequeño camino, por devoción y por deber.

Deber de cristiano, de mexicano, de quien ha recibido el encargo de pedir, con toda la indignidad de un vil pecador, el remedio de las necesidades de muchos millares de hermanos de Religión y de Ideal que están allá muy lejos, unidos espiritualmente a los que pudimos gozar la presencia de la Virgen.

No se puede expresar con palabras la emoción de hablarle al oído a una Madre que no puede negarnos nada, y que nos colma de felicidad aun en esos tremendos momentos de la tragedia espantosa que vivimos.

Mi Patria, mis hermanos, todos los seres queridos que por múltiples circunstancias sufren de ausencia: de esa ausencia terrible que desgarrar y sacude: el Excmo. señor Manríquez y Zárate, el Padre Jiménez, dos héroes auténticos guadalupanos y mexicanos; dos santos; pero tan grandes, que por su tamaño no pueden caber en ninguna catedral.

La magnificencia del Santuario es de una suntuosidad cautivadora, en la que se unen en maravilloso contraste, la elegancia, la sobriedad, la riqueza y un buen gusto tan exquisito y tan distinguido, que nos hace

REFUTANDO CARGOS INJUSTOS CONTRA EL LEPROSARIO DE LAS MERCEDES

En LA TRIBUNA del 13 del corriente mes, aparece un artículo firmado por un señor Castro Bermúdez, en el que se consignan cargos injustos contra la actual administración del Leprosario de Las Mercedes.

De haber estado enterado el señor Director del citado diario, de los antecedentes de Castro Bermúdez, con respecto a la misma Institución de Beneficencia, estamos seguros que no hubiera aceptado la carta, por tendenciosa e injusta.

La piedad fingida, o el simple amor al prójimo, acuñado en troleo falso, encontraron un instrumento de metal proporcionado para que con su sonido sordo, de estañón, despertara el Supremo Gobierno, y fijara, así, sus ojos, en la tremenda desadministración que las Madres de Santa Ana, por quererlo así el mismo Gobierno, vienen haciendo en aquella casa de dolor.

Ahora, por la llamadita esta, los enfermos del Leprosario nacional, no van a ser fusilados en masa, entre las risas de las Madres de Santa Ana, que por engordar ellas, quitan el pan de la boca de sus reclusos.

Nosotros los redactores de LA EPOCA, escribimos con conciencia, de lo que destila la pluma; y quien traza esta cuartilla no ha necesitado la súplica de la Madre Superiora de Las Mercedes, para hacerlo.

El conocimiento exacto del régimen de alimentación, de higiene, de orden general, que priva en el Asilo, determina su protesta, aun antes, que la admiración respetuosa, la viva simpatía que siempre le ha profesado a las heroicas religiosas.

El desprecio y no la observación imparcial, señor Castro Bermúdez, es lo que hace en usted el desprestigio que se propone.

Estamos perfectamente documentados para demostrar: 1) Que la alimentación a los reclusos en el Leprosario nacional, es completa, por nutritiva, racional y abundante.

2) Que la policía del Asilo, cumple exclusivamente con sus deberes y que no tiene otra misión que la de vigilar por el orden en la casa, extremándose en los merecimientos humanitarios, que naturalmente despierta la vigilancia de enfermos.

3) Que antes de ser odiosa o mal vista la presencia de las religiosas, en el Leprosario, ella, es alabada y sostenida por los reclusos, y que su régimen, es el más adecuado y cristiano, de cuantos se han impuesto en el Leprosario, como lo demuestra el caso de los 19 enfermos que por haber resultado en sus exámenes negativos, y por ello, con licencia, para trasladarse a sus casas, NO HAN QUERIDO ABANDONAR EL ASILO, por haber encontrado en el Leprosario, los cariños del hogar y aun, medios de vida, que fuera de él, no los tendrían.

Quedamos en espera, de una posible descalificación de estas líneas—y bien lo querriamos—para salir con la documentación que ofrecemos, en nombre de la verdad.

ACEPTARA COSTA RICA LA NUEVA FORMULA DE ARREGLO PROPUESTA POR LOS ACREEDORES

Se considera que es la que más se amolda a las condiciones económicas del país

Los acreedores aceptaron muchas de las bases indicadas por nuestro gobierno

Como consecuencia de las conversaciones habidas entre el ministro de Costa Rica en Washington y el señor presidente de la república y su secretario de hacienda se ha llegado a un arreglo en cuanto a deudas externas.

Según los informes que sobre el particular ayer tarde recibimos, el gobierno de Costa Rica aceptará la fórmula sugerida por el consejo de tenedores.

DOS MILLONES DE AUMENTO EN LA RENTA POR IMPORTACION DE MERCADERIAS

Ese aumento resultará este año en relación con el anterior. Ha sido grande la realizada durante estos meses

Se considera que pasará de dos millones de colonos el aumento por concepto de importación de mercaderías. Ello se debe a que el comercio ha importado mucho en este año.

Son grandes las existencias en plaza pero también grande el aumento de compras. Ha sido uno de los años en que se cogimos, el gobierno de Costa Rica aceptará la fórmula sugerida por el consejo de tenedores.

NUEVAS DEMOSTRACIONES ANTI-FRANCESAS EN ITALIA

ROMA, 10. UP. — En las horas tempranas de la mañana de hoy una muchedumbre de más de tres mil personas, en su gran mayoría estudiantes universitarios y de las instituciones de segunda enseñanza trataron de llegar hasta la embajada francesa para efectuar una demostración, pero destacamentos de carabinieri montados bloquearon todas las calles y rechazaron a los manifestantes, logrando dispersarlos últimamente.

CONTINUAN LAS PATRULLAS EN LAS CALLES DE TUNEZ

TUNEZ, 10. UP. — El frío y la lluvia torrencial se convirtieron en aliados ed los destacamentos de guardias móviles para impedir las demostraciones anti-francesas en esta ciudad. Al medio día, justamente en el momento en que los obreros iniciaban su medio día de asueto semanal, la lluvia impidió las reuniones esperadas en las calles las cuales siguen resguardadas por la policía y los guardias móviles.

INTENSIFICARA ACTIVIDADES DESDE EL AÑO PROXIMO LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA

Especialmente en la campaña para combatir la malaria. Lo hace en colaboración con la Fundación Rockefeller

La secretaria de salubridad pública intensificará, desde comienzos del año próximo, sus actividades en lo que se refiere a los trabajos sanitarios.

Esa labor será más intensa en lo que se refiere a la campaña contra la malaria, campaña que se llevará a cabo en colaboración con la institución Rockefeller.

La secretaria ha delineado las bases que servirán de norma para la ejecución de esos importantes trabajos que mucho significan para la salubridad del país.

APROBADO EL PLAN DE COOPERACION CON LA INDUSTRIA CAFETERA

Se pondrá en vigencia desde comienzos del año próximo. Se trata de mejorar la producción cafetalera y de combatir las enfermedades del café

La directiva del Instituto de Defensa del Café aprobó el plan elaborado por su departamento técnico, para la decidida cooperación a la industria cafetalera.

La maquinaria y el material que se utilizará en la campaña para combatir las enfermedades del café ha sido pedida a los Estados Unidos y reúne muy buenas condiciones.

Por otra parte se ha elaborado el plan que se desarrollará en la campaña tendiente a propulsar los mejores métodos con el objeto de mejorar la producción y la calidad del café.

DOSCIENTOS TRABAJADORES MAS PARA LOS TRABAJOS DE LA CARRETERA PANAMERICANA

Mayor inversión también para esas importantes obras. También se intensificarán los trabajos en cuanto a otras obras públicas

Fuimos informados ayer que el gobierno intensificará desde el mes próximo los trabajos de obras públicas de acuerdo con un plan que sobre el particular ha sido trazado.

Una de las principales obras que será intensificada es la que se refiere a los trabajos de la carretera panamericana, pues es el propósito avanzar en dichas obras.

De acuerdo con ello desde el mes de enero trabajarán doscientos trabajadores más. También será mayor el número en cuanto a la carretera a San Carlos y otras obras.

CRONICA DE SOCIEDAD

COMPROMISO de BODAS



SRTA. PEPITA ESCARRE

El 8 de diciembre, en la casa de habitación de los padres de la novia, cruzaron anillos de compromiso matrimonial los estimables jóvenes y amigos de esta Casa, don Gerardo López Varela y la señorita Pepita Escarré.

Este compromiso matrimonial constituyó una nota de complacencia para los estimables hogares de don Antonio Escarré y de su estimable señora doña Leonor de Escarré, padres de Pepita y para el de don Esteban López y de doña Pilar Varela de López, padres de don Gerardo.

Hubo alegría, pues, entre las familias y entre el círculo de sus amistades, pues que los jóvenes comprometidos tienen el valor personal que es virtud, inteligencia y esfuerzo.

Don Gerardo López ha sido un compañero de luchas, en

estos campos del espíritu y dentro de las proyecciones de liberación social que sostenemos; Secretario General del Centro Arquidiocesano de Acción Católica, su actividad e inteligencia, le han llevado al éxito feliz en todas sus empresas.

Colaborador decidido de LA EPOCA, su pluma ha prestigiado estas columnas.

Pepita Escarré Cruxent, es simplemente un joyero de virtudes.

Artista por temperamento, la cultura de que dispone, la ha sensibilizado y las bellas artes tienen en ella un intérprete feliz.

Para nosotros es motivo de hondo regocijo el poder anunciar este acontecimiento social, anticipo del día dichoso en que han de unir para siempre sus destinos.

NUPCIAL

El jueves 8 de los corrientes se celebró la boda de la distinguida señora doña Emilia Vargas con el apreciable caballero don Amable Bolaños Araya. Hogar que prestigiará nuestra sociedad será éste recién formado, pues a él concurren las cualidades enaltecedoras de los contrayentes para que así sea. Que la felicidad brille perennemente en el hogar Bolaños-Vargas son nuestros más fervientes deseos.

Natalicio

Mañana estará de fiesta la simpática y virtuosa señorita Nora Ruiz Campos con motivo de la grata fiesta de su cumpleaños. Unimos nuestra cordial felicitación a las muchas congratulaciones que recibirá de sus amistades en tal día.

Natalicio

Ha celebrado el día de sus días la muy apreciada dama doña María Teresa Martínez de Scaglietti. LA EPOCA le rinde su muy respetuoso saludo, deseándole muchos años más de vida iluminados por la más completa felicidad.

Enfermos

Ha sufrido un quebranto en su salud la muy estimable señora doña Pepita de Quintana, lo que mucho lamentamos. Hacemos votos por su restablecimiento.

—Ha sido sometida a una delicada operación en la Clínica Hernández la respetable dama doña Marta Chacón de Gallegos. Fué atendida por los prestigiados médicos Marchena y Pacheco. Ojalá pronto podamos informar de su cabal y completa mejoría.

—Sufrí una fractura en un brazo el distinguido señor don José Manuel Jiménez Blanco. Suceso que mucho nos apena.

Cumpleaños

Nuestro muy estimado amigo don Néstor Castillo ha cumplido años. Para el cordial amigo tenemos nuestras mejores frases de sincera felicitación.

Fiesta de despedida

Con una alegre y simpática fiesta serán despedidas por sus amistades en el prestigiado hogar del Lic. don Carlos María Jiménez, las distinguidas y cultas señoritas Lucía López y María Montealegre, con motivo de su próximo viaje.

RADIOEMISORA CATOLICA COSTARRICENSE

HOY DOMINGO DE 8 a 9 p. m. LA HORA DE ACCION CATOLICA

- I.—GUITARRE. — Mosz. VII. — INVITACION AL kowski. J. Heifetz, violinista. VALS. Weber. A. Cortot, pianista.
- II.—EL MISTERIO DE LA SANTA TRINIDAD. Doña Antonia E. de Hernández. VIII.—MORISCA. (Oro de leyenda). Jorge Sáenz Cordeiro. Declama Alejandro Salazar H.
- III.—CAPRICIEUSE. — El ro. Declama Alejandro Salazar H.
- IV.—LOS CAMINOS DE LA LUZ. Mons. Bougoud. IX.—ROSAMUNDE. Ballet Music. Schubert. - Orquesta Sinfónica de Filadelfia.
- V.—MOMENTO MUSICAL DE SANTA TERESA DE JESUS. Orquesta Sinfónica de Filadelfia.
- VI.—TELEFONEMAS. Se- XI.—FANTASIA IMPROMPTORITAS Rosita Gutiérrez y C. TU. Chopín. H. Bauer, pianista.

LA SAGRADA EUCARISTIA Y LOS NIÑOS

DEDICADO AL PRESBITERO DON ROSENDO DE J. VALENCIANO

Son tantas las ideas que se agolpan en nuestra mente al considerar cómo en este mes de diciembre y principalmente el día de la Inmaculada Concepción centenares de niños de ambos sexos se reúnen a recibir por la primera vez el Pan Eucarístico, que no podríamos decir cuál de todos esos niños angelitos es el más bello; todos, todos, en ese día forman parte de un Cielo trasladado a la Tierra. Blancos sus distintivos, como blancas sus almitas, como blanca es la Divina Eucaristía que va a penetrar en sus sencillos corazones. Mil ideas, divagan por nuestra mente sin que logremos trasladarlas al papel porque son emociones que no pueden las palabras expresar, porque cuando se trata de la Divinidad, en su consideración se pierde la mente del hombre.

No es la primera almita de un cuerpo en flor que al recibir esa Hostia Sacrosanta se ha desprendido de su templo carnal y ha volado a reunirse con su Dios en la eternidad: una de ellas, la encantadora Imelda de Lambertini; ansias inmensas de recibir el Sacramento Eucarístico, cada vez que el ministro del Señor la daba a sus compañeras de claustro, la hicieron una mañana derramar copiosas lágrimas y con el asombro de las que habían quedado en la capilla, una Hostia resplandeciente, descendió de lo alto y se posa cerca de ella; un milagro se realizaba pues Dios mismo había consagrado aquella forma que ella recibió una sola vez en la vida, ya que en el mismo instante dejó de existir para este mundo.

Así también Tarcisio el niño mártir por defender oprimiendo contra su pecho las Formas Eucarísticas, es otro vivo ejemplo del amor a Jesús Sacramentado anidado en un corazón infantil.

Ahora mismo, en las misiones de los pueblos africanos se han presentado casos de niños que arden en el fuego sagrado del amor a la Divina Eucaristía.

Uno de ellos vamos a narrar: Es un sitio que se encuentra propiamente en el Africa Central, entré las espesas selvas, habitado por tribus salvajes en donde antes perdieron la vida abnegados misioneros. Por fin, el último de ellos ha logrado ganar la confianza del jefe de la tribu y ha comenzado su ardua labor de catequización. Entre los habitantes negros hay una humilde chiquilla a quien la bondad y las enseñanzas del misionero han logrado penetrar intensamente, pero que aún no ha recibido a Jesús Hostia. Para mitigar su pena y mientras llega el tan deseado día, ella se acerca al sencillo sagrario, cuando todos se han ido arrima su boquita inocente y deposita allí un beso. Algunas ocasiones ha sido sorprendida y ella escapa ligera, pensando que se lo van a prohibir, mas las gentes de la tribu a pesar de su ingrata condición, le han cobrado más y más afecto.

La ante-vispera de la Comunion Solemne en el cual hay tantos chiquillos y chiquillas, en cuenta la que motiva este relato, que se preparan a recibir al amado Cristo de quien tanto les ha hablado el misionero, una invasión de la tribu vecina se echa encima de la ranchería y el pánico cunde al principio por lo inesperado; luego se aprestan a la defensa y la lucha se impone. La piadosa chiquilla sale de su choza precipitadamente, sin temor a los dardos que cruzan por todos lados y penetra en el santuario de palmas y troncos, y como sabe que el Misionero ha ido lejos y que no podrá guardar el riquísimo tesoro del sagrario, ella se encarga de hacerlo, cual otras veces en la tabla para subir; prontamente descorre el tenue velo; abre la

puertecita y toma el copón que coloca un poco afuera para poder luego cuando descende, alcanzarlo. Son segundos que para la débil chiquilla representan siglos; con su divino Tesoro llega de nuevo a su choza, pero todo allí ha terminado: su padre y su hermano han caído víctimas de las lanzas así como también la madre que yace en un charco de sangre. Entonces ella ante el temor de que vuelvan los terribles invasores y le arrebaten aquella joya inestimable, huye a través de la espesura del bosque que se extiende a pocos pasos de su rústica vivienda, hasta que desfallecida se tiende bajo una enramada tejida por las lianas. Han pasado las horas, la tarde de avecinia y la niña aun no despierta. Por entre corre el tenue velo; abre la

(Pasa a la Pagina 4)

La gloria de México y...

Viene de la Pagina UNO

Mi Patria adorada, mis hermanos distantes, todos los seres queridos que sufren de ausencia, y aun esa entrañable mitad de mi corazón que poco tiempo antes de ver el mundo, con todo el peso de una sagrada responsabilidad, quiso ir conmigo por la obscura calzada para llegar al Santuario y gritar a la Virgen con toda la confianza de quien sabe colmar sus deseos: ¡Sálvanos Madre!

Dos millones y medio de pesos

En el primer número del programa, después de que los Excelentísimos Prelados hicieron su entrada en medio de los aplausos de la selectísima asistencia, fué una obertura interpretada por el conjunto dirigido por el profesor Alfonso Aguilar. Se guidamente subió a la tribuna el Excmo. señor Abad a rendir su informe de las obras, cuyo costo alcanza la fabulosa suma de dos millones 310 mil 300 pesos, 33 centavos, de los cuales aún se deben 175 mil 105 pesos, 28 centavos.

Al terminar su informe, el Excmo. señor Abad dió las gracias al Venerable Episcopado y al clero, que con celo extraordinario cooperaron moral y económicamente a la construcción; al señor Manuel León, tesoroero y proveedor de las obras; a los obreros y artesanos que en esta época de claudicaciones de las clases trabajadoras, pusieron con todo entusiasmo, el sudor de su frente y el esfuerzo de sus brazos en la construcción; a los ricos que generosamente contribuyeron; a los pobres, a los humildes, a los inditos que estando en situación económica difícilísima, llegaron a quitarse el pan de la boca, para dar su limosna, y que con su generosidad y sacrificio fueron el más firme sostén de las obras; a los muertos que pusieron todo su empeño en la reconstrucción: el Excmo. señor Díaz, el Excmo. señor Orozco y Jiménez, el Excelentísimo señor de la Mora y todos los que no pudieron llegar a esta gloriosa fecha. A continuación deleitó la orquesta al auditorio con otra de sus magníficas interpretaciones y vino lo grande, lo que pasará a la historia de esta grandiosa celebración, como principal número.

Discurso del Excmo. señor Martínez

Tiene el eminente prelado, jefe de la Iglesia Mexicana, justo renombre de orador elocuente y magnífico, que sabe con el juego y la penetración de sus palabras, encender y conmovir al auditorio; recuerdo con delectación su famosa Oración Fúnebre dicha en el Templo de la Profesa en el centenario del asesinato del Emperador don Agustín de Iturbide; recuerdo una serie de conferencias que dió en Querétaro y muchos otros sermones, discursos, alocuciones, etc., que me ha tocado oír en diferentes lugares del país; pero nunca había sentido su palabra tan sublime, tan bella, tan profunda y tan elevada, con elasticidad que llega más allá del infinito, como la noche del jueves.

¡Qué cosa tan estupenda! Sería imposible siquiera intentar reproducir esta genial pieza oratoria ni transcribiendo fielmente punto por punto y palabra por palabra se puede interpretar el alma de este discurso, mucho menos en esta breve nota periodística, que como todo es una reseña superficial de lo escuchado y sentido.

La gloria de México

Es el hombre un ser extraño y misterioso—dice el Excmo. señor Martínez al iniciar su discurso—es pequeño y miserable y sueña con el infinito; es pequeño e impotente y quiere de tener la marcha del tiempo a la manera que Josué detuvo la marcha del sol. Las pirámides de Egipto, perpetúan la grandeza de un pueblo desaparecido; el Partenón recuerda la gloria de la Grecia inmortal; las ruinas de Roma, revelan que por allí pasó un pueblo heroico y generoso y Jesucristo al vivir, entre los hombres, dejó en la Eucaristía palpitando la eternidad.

María Santísima de Guadalupe quiso que quedara en un monumento el recuerdo de su efímera visita este lugar, y aquí está, fuera corre el tiempo, aquí palpita la eternidad... Aquí no

(Pasa a la Pagina 4)

EL APOSTOLADO DE LA ORACION

con motivo del 18º aniversario del fallecimiento del Ilmo. y Revmo. señor Obispo

Mons. Dr. Dn. JUAN GASPAR STORK,

invita cordialmente a los fieles, a las Misas que en sufragio de su alma, se celebrarán el lunes 12 del corriente, a las 6, 6½ y 7 a. m., en el Altar del Sagrado Corazón de Jesús, en la Santa Iglesia Metropolitana.

AL JOVEN SACERDOTE DON ELIAS MENESES V.

El 17 de diciembre subirá al altar del Señor el joven sacerdote don Elias Meneses V. quien después de sus estudios y abnegación, se consagra a Cristo para emprender la cruzada del sacrificio y del dolor junto con la alegría espiritual.

El es humilde, como sus progenitores, porque es hijo de un obrero albañil, honra y mérito de la clase trabajadora de Cartago, quien ha sabido dirigir una buena prole, orientándola en las actividades de la artesanía.

Quien lleva la herencia de un dignísimo hogar, sabrá en todo momento poner a prueba su bondad y su lealtad en bien de una causa tan noble y santa como es la de seguir a Cristo en el Calvario de la Cruz.

Son muy pocos los jóvenes que se consagran al sacerdocio, hoy en día, quizás por la gran evolución que marca en el mundo la humanidad.

Dichosos estos pastores espirituales, cuando ellos con alma y vida se consagran a su apostolado, tratando de imitar al Salvador del mundo, en todo, a Aquel que no sintió para sus semejantes ni odio, ni rencores, ni envidias ni pasiones, sino nada más que amor, justicia y caridad. Amigo Meneses, sube al altar con la alegría íntima del espíritu y la convicción de cumplir con tu deber delicado y santo, para gloria y honra del Señor y de la Iglesia Católica Nacional.

Miguel Ramirez B. Cartago, Dicbre. de 1938.

GRATITUD

Elias Vargas Rodríguez, da por este medio las más cumplidas gracias al distinguido y muy competente médico don Edwin Zamora, por los oportunos tratamientos que le aplicó en su reciente y grave enfermedad y gracias a los cuales, primero Dios, se encuentra ya completamente restablecido, así como a la estimable señorita Julieta Arana por sus atenciones y servicios como enfermera.

Asimismo quiere hacer público su agradecimiento al muy ilustre señor Cura de La Merced, Pbro. don Rosendo de J. Valenciano por la solicitud con que le administró los Santos Sacramentos y le proporcionó sus consuelos espirituales, haciéndolo extensivo a todas aquellas personas que de un modo u otro se interesaron por su salud. San José, Diciembre de 1938.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO
Las damas o señoritas que deseen colaborar: en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 274

Para las madres lo que deben enseñar a sus hijos

Haz de la limpieza un culto. Esmérate por ser limpio en tus pensamientos, en tu lenguaje, en tus actos, en tu persona, en tu vestido.

Observa las reglas de la higiene. La desgracia más grande que puede tener un hombre es perder la salud y el que nada hace por conservarla, la pierde.

Afíccionate al campo. La naturaleza prodiga sus favores al que sabe contemplar y admirar sus bellezas. Ella da salud y alegría la vida; hace pensar y hace sentir. Si amas la naturaleza, amarás el arte, que busca en ella su inspiración. Acostúmbrate a visitar los museos y las exposiciones y a contemplar y estudiar los monumentos y los cuadros.

No te descorazonen por ninguna contrariedad. Desecha el pensamiento. La nube negra está iluminada por el dorso.

El que se pone de espaldas al sol, ve proyectarse su propio sombra.

Nada hagas precipitadamente; no te impacientes; ten calma y filosofía. Se desvía un río, se horada una montaña, se corta un istmo; pero no de golpe. Todo requiere trabajo y tiempo.

Domina tu voluntad. Al principio la hallarás renuente y refractaria, como la bicicle-

ta cuando se aprende a montar. Pero después ¡qué fácilmente se maneja!

Si padece un error, ten la nobleza de confesarlo y rectificarlo. Fuera insensato que siguiese uno andando al notar que se ha equivocado de camino.

No formes juicio de una cosa sin pleno conocimiento de sus detalles. Mal juez sería el que fallase una causa sin oír ambas partes y estudiar el proceso.

Evita la murmuración y la chismografía. Sobre todo, no hables mal de las mujeres, pues si ello no está bien en una mujer, peor es en el hombre.

Imita a los jóvenes espartanos, que miraban con veneración a los viejos. Piensa que tú puedes llegar a serlo, y que entonces te mortificaría verte tratando irrespetuosamente.

No hagas nunca objeto de burla la joroba, la cojera u otro defecto físico de una persona. Bastante desgracia es padecerlo. Los defectos morales son los que merecen censura, porque esos puede corregirlos el que los tiene.

Se morigerado en tus costumbres; sobre todo, en la comida y bebida. No cometas excesos de ningún género. La Naturaleza castiga toda violación de sus leyes.

Abstente de fumar si aún

no has empezado; si has adquirido el hábito, esfuérzate por librarte de esa esclavitud. Está demostrado científicamente que el fumar restringe la capacidad pulmonar y embota las facultades mentales.

ANTE LAS CONFERENCIAS DE LIMA

I — Determinantes

La mente vigorosa y clarividente de Bolívar fué la gestadora de la idea Pan - Americana. Cuando la intriga y la envidia destruyeron la obra bolivariana, con ella se perdió la posibilidad de realizar el ideal pan - americanista. Años después, bajo la égida de Estados Unidos, se creó la Unión Pan - Americana, institución burocrática washingtoniana promotora de las Conferencias Panamericanas; tendientes, según la versión oficial, — a la unión de los países americanos. — Pero es lo cierto que las tales Conferencias eran solamente una maquinaria oficial puesta al servicio del imperialismo yanqui, por lo que perdieron su prestigio y se convirtieron en una farsa diplomática. Era un bluff esencialmente americano, como lo es el mismo vocablo. Era el sueño del Libertador, hecho realidad a puntapiés. Lo que debía ser fraternidad, igualmente de na-

ciones en su poder, en miras a un futuro de unión continental en pro de una superación humana para llevar una vida de paz y de concordia en provecho de los pueblos; convirtiéndose, gracias a bayonetas y traiciones, en oprobioso caudillaje del más fuerte sobre el más débil.

Pero pasaron los años, y a las Cancillerías hispanoamericanas, al edrocamiento de gobiernos de cacicazgo, llegaron hombres nuevos que actuaban sin mirar a Washington, sino mirando por la soberanía de su propia nación.

Se operaba este cambio diplomático en Hispanoamérica cuando llegó al solio presidencial de Norte América Roosevelt.

Hombre astuto Roosevelt, comprendió que una rica presa se le escapó al imperialismo yanqui y creó la política del buen vecino, en esfuerzo supremo por contener la reacción independiente de criterio que se operaba en estos países. ¡Cuándo antes nuestros gobiernos se hubieran atrevido a adoptar una actitud distinta a la que marcaba Washington! Y en varios casos fué así.

Determinada la Casa Blanca a hacer volver al redil a las naciones dispersas, convocó a las Conferencias de Buenos Aires, tomando como pretexto el sostenimiento de la paz en este hemisferio.

Los resultados fueron casi negativos, pues varias naciones no han ratificado los Tratados de Buenos Aires, entre éstas Costa Rica; y también, no han sido pocas las que han reconocido el Imperio Italiano en Africa, cosa que no ha hecho Washington, y antes bien, tenazmente se ha opuesto a ello.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

La Vida de los Deportes en "La Epoca"

Se reunió la comisión del Colegio de árbitros que definirá ante la Federación la dificultad actual.

El lunes a las siete de la noche se reunieron en el local federativo, los árbitros Quirós, Rodríguez y Coto quienes habían sido comisionados

Ante esta angustiosa situación para el imperialismo del Norte, se ha creado el fantasma de invasión de los estados totalitarios para tratar de unir a los pueblos hispanoamericanos en un bloque subyugado a Washington.

Este punto lo veremos en un segundo artículo en nuestra próxima edición.

Redactor D.

para redactar la nota que en definitiva conocerá la Federación para solventar la situación incierta del Colegio de Arbitros. Después de un cambio de impresiones, llegaron a la conclusión de que la única manera de resolver el problema sería declarar cáduco el actual cuerpo de árbitros y que la Federación después de hacer un estudio formal de los antecedentes morales ed cada árbitro, llame a exámenes estrictos a los que crea prudente llamar y forme con los que se hagan acreedores por sus capacidades, el nuevo colegio. La comisión mencionada redactará en breve esa nota que será conocida en futura sesión federativa.

LEHMANN SIGNIFICA CALIDAD Y ECONOMIA

42 años de práctica en la importación de

JUGUETES

Visite nuestra gran exhibición -- LIBRERIA LEHMANN

Apartado 147

SAN JOSE

Teléfonos: 2040 y 2041

UNA PUBLICACION SALESIANA

Hemos tenido el privilegio de recibir la rica primicia intelectual de un Reverendo sacerdote salesiano, el Padre Ignacio Arias. La sola lectura del título del libro despierta nuestro interés: **Vocabulario de palabras - Modismos y refranes ticos.** Es un opúsculo de ciento treinta y dos páginas, nítidamente impresas; un trabajo tipográfico de primer orden, como que fué ejecutado en los talleres de la Imprenta Salesiana, y bajo la experta dirección del competente Maestro de la misma, don Claudio Calderón. Entendemos que es la primera obra de esta naturaleza que se realiza allí, por lo que resulta todavía más encomiable.

Es una recopilación de los tiquismos: modernos unos, de las nuevas generaciones; de tradición los otros. Tarea grata, dice de ella el Padre Arias; y noble, agregamos, pues es ella fruto del amor que el corazón del autor siente para esta tiquicia; amor que nos halaga y veneramos, pues es amor para una tierra que no es la suya. El Padre Arias es de nacionalidad salvadoreña. La obra nos cautiva, nos interesa sobremanera, nos enorgullece. Cautiva porque vemos en sus páginas vaciados todos nuestros diarios decires; pintorescos a veces, tras que la del Padre Arias es

exactos en la definición del suceso o de la cosa, o del hombre con sus virtudes y defectos; nuestra riqueza lingüística está allí, rica en abundancia, pobre en su valor académico. — como lo reconoce el propio Padre Arias, — pero aún así la amamos, porque tiene sabor vernacular; y si los gramáticos son severos por el uso de los modismos, reconozcan al menos que son ellos preferibles por venir del pueblo, — alma de las naciones, — son preferibles a los que vienen de yanquilandia y otras latitudes a profanar, a adulterar nuestras lenguas, la castellana y la criolla. Interesa por estar en ella todos nuestros modismos. Es realmente algo de lo más interesante que en este género se ha hecho en Costa Rica. Al hacer esta afirmación no olvidamos el Diccionario de Costarriqueñismos no olvidamos al Padre Carlos Gagini, — malogrado por nuestros políticos, que por llevar a cabo su obra de estéril politiquería, no conocieron a nuestros más destacados intelectos y así, se perdieron con Gagini, Lisimaco Chavarría y Omar Dengo, por decir solamente dos, — pero la obra de aquél era más científica, por ende, inaccesible para muchos; mien-popular y moderna, circunstancia por la que tiene mu-

chas palabras de reciente formación, (pues ahí ya tenemos **Pilón**: novia, también muchacha ligera o simplemente jovencita). Pero tiene dos aspectos en que se aventaja al Diccionario de Gagini, y es en lo que el autor llama **Vocabulario Tico**, palabras de la Literatura Tica y del pueblo; y también por el acopio que ha hecho el autor de las palabras castellanas que escritores costarricenses han modificado, dándoles un acepción nueva, completamente tica, como apunta el autor. Y el otro aspecto es en lo que se refiere a los refranes nuestros, recogidos prólijamente por el Padre Arias; los cuales refranes son giros especiales que hemos dado a proverbios universales humanos. Sugestiva, porque hase regocijado hasta lo más íntimo de nuestro ser, al leer allí todas nuestras frases típicas, a diario pronunciadas u oídas; al leerse la primera página, con avidez se salta a la segunda, y así sucesivamente, hasta terminarla con una sensación de regocijo que enardece la porción de sangre criolla que llevamos.

Reciba, pues, el Padre Arias nuestra felicitación muy sincera, deseándole un triunfo a que es justo acreedor por su hermoso esfuerzo.

ACTO DE CLAUSURA DE LA ESCUELA VESPERTINA

Tuvo verificativo el día 25 de noviembre en el local que ocupa la Escuela "Mauro Fernández N° 2"

Asistieron además del Personal encargado de la Escuela Vespertina y alumnos de la misma, algunos miembros de la Sociedad de Mejoras Públicas.

Fué una hermosa fiesta; los alumnos a pesar de su humildísima condición, pues son ellos limpiabotas, pregoneros, vendedores ambulantes, etc. demuestran que son capaces de conducir por el camino de la instrucción y la moralidad; gustan de declamar y cantar, representar en dramatizaciones, en fin todo lo que sirve para hacer amena la labor escolar.

Fueron obsequiados con confituras y además se les repartió gran número de prendas de vestir, gracias a la contribución mensual que la Escuela ha recibido durante el curso lectivo, de la Junta

de Educación y de la suma que tan noblemente aportó la Sociedad de Mejoras Públicas. La buena distribución del dinero hizo que alcanzara para remediar en algo las apremiantes necesidades de este grupo de niños y niñas, procedentes de hogares que más que pobres viven en la miseria. Grande ha sido la satisfacción también para el señor Director y Personal de la Escuela que nos encargan dar las gracias más cumplidas a los benefactores de este plantel.

Nosotros felicitamos también al personal y alumnado lo mismo que las personas contribuyentes para tan noble finalidad e instamos para que otras asociaciones hagan en adelante otro tanto en bien de estos niños que llevan ya sobre sus hombros las responsabilidades de adultos en el mantenimiento de sus hogares.

SUBLIME CONDOLENCIA

El sol es un poeta que canta eternamente; su lira es el arco iris de nácar y topacio; sus versos son los rayos que esmaltan el espacio, y tienden por el orbe su manto refulgente.

El sol es un poeta que escribe sus cantares en el abierto libro de la Naturaleza; el sol es el poeta que canta la grandeza del Dios Omnipotente de cielos y de mares.

El sol es un poeta de fúlgido capuz, ¡que todo lo ha mirado con gesto indiferente... ¡Tan sólo obscureciéndose — tristísimo y doliente — al ver al Nazareno pendiente de la cruz!

LEON VARGAS

Alajuela, 1º de diciembre de 1938.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

DOMINGO 11 A SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1938

Domingo 11 (2º domingo): Misas; 5, 6 y 7 y 30 cantada y 10 hs. (de los niños).

Lunes 11 Reunión: 6 y 15 a 6 y 45. Conferencia de San Vicente de Paúl para los pobres y enfermos. 7 p. m. Rosario y Bendición con el Santísimo.

Lunes 14 — 7 hs. Misa fúnebre por la finada Claudia del Carmen Barquero.

Martes 13—5 y 30 Misa cantada en honor de San Antonio por los pobres y enfermos de la Parroquia.

Jueves 15.— 5 y 30 Misa cantada en honor del Santísimo Sacramento por la paz de España.

Viernes 16. Comienza la NO-CENA DEL NIÑO DIOS a las 5 y 30 cada día con Organo. Aplicación diaria por los mantenedores.

Sábado 17.—5 y 30 misa con organo del Niño Jesús.

6 hs.— Gran misa rezada (P. Bermúdez) por la finada Marta Jiménez.

8 hs. Misa fúnebre por el finado Jorge Acuña Vargas.

Notas: Por no ser posible la Rifa del Primero de Enero, se hará hoy en el Galerón de La Merced a beneficio de los trabajos de la iglesia.

Las conferencias de San Vicente de Paul

2º—¿Qué intenta y qué hace la Sociedad de San Vicente de Paul?

Las cofradías tienen por objeto perfeccionar a sus miembros por medio de ejercicios de piedad y de devoción hechos en común. La Sociedad de San Vicente de Paul procura alcanzar este resultado por medio de las obras de caridad cristiana. Propone a sus miembros llegar a ser miembros activos de Cristo y verdaderos obreros de Dios, haciendo bien al alma y al cuerpo de sus semejantes. Como el Salvador durante su vida terrena, auxiliaba a los enfermos y a los indigentes, poniéndose siempre el fin más alto de curar sus almas, así los miembros de esta Sociedad se esfuerzan por imitar al Salvador, no sólo trabajando ante los ojos un fin más elemental de los pobres, enfermos e indigentes sino teniendo ante los ojos un fin más elevado: el bien espiritual de sus semejantes, y por tanto el de sus propias almas. La confianza y la gratitud que despiertan en los pobres las amistosas conversaciones de sus visitantes, y la limosna hecha con bondad, abren a los miembros de la Sociedad el corazón de los desgraciados, que muchas veces están pobres y enfermos de alma como de cuerpo. Los socios de San Vicente de Paul deben al propio tiempo ir en busca de un precioso tesoro, el de las almas extraviadas y conquistar ese magnífico botín, esa gran ganancia para el cielo, de que el Apóstol Santiago habla al fin de su epístola: "Hermanos míos, si alguno de vosotros se desviare de la verdad, y otro lo convirtiere, debe saber que el que logre la conversión de un pecador salvará su alma de la muerte y cubrirá la muchedumbre de sus pecados".

3º—Dónde y en favor de quién se ejerce la caridad?

1º—En favor de los enfermos. El enfermo siente tantas necesidades y tantos males, que todo cristiano que quiere ejercer la caridad, encontrará en ellos innumerables ocasiones de hacerlo. Por otra parte, el enfermo es más accesible

que el hombre que goza de buena salud a una conversación religiosa y a impresiones favorables en este sentido. Por eso la visita a los enfermos entra especialmente en la misión de la Sociedad de San Vicente de Paul. Es un consuelo para un enfermo ver a otras personas, además de sus parientes, mostrarle interés y compasión; y además tiene muchas veces necesidad de mejor alimento, cuidados y de vigilancia en que él no puede darse, de consuelos, de asistencia religiosa, de estímulos para poner en orden sus negocios temporales. Los socios de San Vicente de Paul deben procurar muy especialmente que el enfermo reciba los sacramentos con la preparación necesaria, y que lo haga, mientras sea posible, todos los meses, si la enfermedad se prolonga. Estas visitas a los enfermos dan ocasión muchas veces a ejercer una influencia benéfica sobre los demás miembros de la familia, a exhortarlos para que practiquen la religión, eduquen bien a sus hijos y vivan en paz; permiten también darles consejos, prestarles buenos libros etc. y sobre todo, asistencia en sus males corporales y espirituales.

Es también una hermosa obra para un socio de San Vicente de Paul, cuando el tiempo y las circunstancias, se lo permiten, pasar una parte de las noches al lado de un enfermo que se halla en peligro y asistir a un moribundo.

2º— La visita a los presos. Cuando se permite la entrada en las cárceles, a los miembros de la Sociedad de San Vicente de Paul una ocasión para llevar consuelo a hombres desgraciados, y les proporciona medios de reformarlos. El preso se halla alejado del bullicio del mundo y preparado por la desgracia a recibir buenos consejos. Las saludables enseñanzas que se le puede inculcar, ya en las conversaciones, ya prestándole libros edificantes, pueden tener sobre él una acción verdaderamente poderosa. Si no se permitiese ver a los presos, podrá enviarse un libro que les sirva de guía para hallar el camino hacia Dios.

Grandeza Cristiana de España

IV LA ANARQUIA DIRIGIDA Y LA TECNICA PERSECUTORIA

¿Venganza ciega, porque desde las iglesias se había tirado contra el pueblo? Ni una precisión, ni una prueba, ni un nombre. Aquel domingo el pueblo no estaba en la calle, cuando estuvo, eran grupos bien señalados y dirigidos los que realizaban la obra vandálica en presencia misma de las fuerzas que antes fueron llamadas del orden público. Había una preparación minuciosa, había una organización ejecutiva, había unos métodos y unas consignas. De haber sido el pueblo espontáneo, aun el pueblo engañado e incitado por las leyendas en curso, los mismos excesos hubieran tenido otras características de anormalidad; habría más excepciones de buen sentido, de respeto, de piedad por las víctimas; los hechos repetidos en innumerables ciudades en que el pueblo auténtico defendía a los párrocos hubieran tenido otra suerte más afortunada, que la técnica del terror y los comisionistas del asesinato lograron ncasi siempre impedir.

Sobre todo la devastación y la ferocidad no hubieran sido tan uniformes, rápidas y universales. El pueblo no hubiera creado un estilo, que en toda Cataluña, en toda la España Roja presenta los mismos elementos esenciales de salvajismo y de exterminio, y que, aun en los casos en que había interés y mandato de no manifestarse como en Vizcaya, no pudo dejar de cometer algunos de sus horrendos desenfrenos a fin de no desmentir su naturaleza y universalidad.

Quienes han presenciado los hechos vandálicos de Cataluña están provistos de toda suerte de pruebas. Son a miles los ciudadanos que han visto con horror la llegada de las caravanas técnicas del incendio y del crimen en Vich, Igualada, Sabadell, Tarrasa, Montserrat, Manresa, Solsona, Seo de Urgel, Gerona, Lérida, Tarragona, hasta en los

altos valles del Pirineo, aun en el valle de Arán, tan lejos de la conmoción revolucionaria.

En la ciudad de Vich, centro de gran vida religiosa, en la mañana del martes, día 24 de julio, llegaron unos camiones con tales bandas forasteras al país, y en medio de la noble Plaza Mayor, su jefe clamó con voz estentórea, de pie en uno de ellos: "Antes de dos horas, Vich ha de arder por los cuatro costados". Y efectivamente, con rápida disciplina aquellos técnicos, bien provistos de material de bombas y de esencia, se lanzaron a incendiar iglesias y conventos, a profanar los venerandos sepulcros de Santos y de otras grandes figuras de la Iglesia, como Balmes y Torras y Bages, jugando a football con el cráneo de este último. Las pinturas maravillosas de José M. Sert fueron destruidas; empezó a arder el incomparable Museo Diocesano; sólo voluntades intrépidas pudieron evitar que éste quedara destruido, así como la milenaria Basílica de Ripoll, hacia cuya devastación fueron las hordas malditas.

De la existencia de tales especialistas en toda España se pueden dar pruebas al infinito; una, empero, basta. Después de la toma de Bilbao, se halló en aquel Comisariato de policía este documento en favor de un tal Eduardo Suárez: "Al portador de este salvo-conducto no puede ocuparse en ningún otro servicio, porque está empleado en la destrucción de iglesias". El salvo-conducto está librado en Gijón en el mes de octubre de 1936, y lleva los sellos de la C. N. T. — F. A. I. y de los grupos libertarios de aquella ciudad.

Unos autos armados venidos de la Torrasa (Hospitalet), centro vital de la peor chusma inmigrada, no cesaron sus pesquisas, el miércoles de la misma primera semana, hasta encontrar al Carnedal Arzibispo en su refugio del Monasterio de Poblet, y tenían orden de fusilarlo por el camino; se salvó, porque su serenidad y suavidad evangélica al hablarles les desarmó y llegó a hacerles bajar materialmente las armas.

La gloria de México y...

(Viene de la Página 2) corre el tiempo; aquí suena siempre la misma hora: la hora en que florecieron las rosas del milagro e irradió con su luz el nacimiento del pueblo mexicano en un idilio de amor aromado por el perfume de las flores del milagro.

Aquí están nuestros recuerdos aquí está nuestra patria. Tal vez será por el inmenso amor que siento por mi nación—dice el Excmo. Mons. Martínez—pero siento que ningún otro país de la tierra tuvo una cuna tan celestial, tan bella como la tuvimos nosotros.—El Imperio Romano pasó y desapareció, la Madre España tuvo una época gloriosa, pero ninguna ha visto que sea, la propia Virgen Santísima quien le infunda el alma nacional.

Sobre el Partenón, las Pirámides y el Foro, yo siento que es más bella y más gloriosa nuestra Basílica, porque en ella están nuestros recuerdos y en cada una de sus piedras palpita el amor de millares de corazones.

Idilio de eternidad

Estas ceremonias que han constituido grandes explosiones de amor guadalupano, son el mismo idilio de amor iniciado hace cuatro siglos. ¿Qué son cuatro siglos para el amor; qué son cuatro siglos para la Virgen Santísima?

El misterio del Tepeyac, pienso que no es este templo grandioso, ni siquiera la imagen Santa que se quedó grabada en la tilma de Juandiego; el misterio del Tepeyac, es el amor de la Virgen María al Pueblo mexicano; misterio que realiza día a día en este recinto.

¿No sentisteis ayer al efectuarse la ceremonia de la bendición de las rosas, algo sublime y divino que no alcanzan a expresar los labios?

Es la presencia de la Virgen que está aquí repitiendo las palabras de amor y de ternura dichas a Juandiego hace cuatro siglos; es el misterio del Tepeyac.

templo espiritual que formarán todos los corazones mexicanos de frontera a frontera.

Pienso que estas grandes manifestaciones de amor guadalupano la historia de nuestra Nación. ¿Hacia dónde nos lleva, a dónde nos arrastra, dónde iremos a parar? No lo sé; pero vamos a la Virgen Santísima de Guadalupe; vamos a la realización del misterio; la Imagen de la Virgen debe quedar grabada en el alma nacional, como lo está en la tilma de Juandiego.

Hay indicios para pensar esto. Hace 400 años, cuando florecieron los rosales de esta colina, estaba próxima a aparecer la Imagen de la Virgen en la tilma de Juandiego; hoy también han florecido los rosales; hoy se han abierto las rosas espirituales y cuando florecen, está pronta a aparecer la Virgen en el alma nacional.

Amor, gratitud, esperanza

Ayer hablé a la Santísima Virgen en nombre de vosotros; hoy quiero hablaros a nombre de Ella y creo que al hacerlo no soy un usurpador: voy a deciros solamente tres palabras: una de amor, una de gratitud y una de esperanza: la palabra de amor, es la única que existe; yo creo que la Virgen no solamente nos ama como hace 400 años, sino que nos ama más que entonces; la palabra de gratitud es la promesa de pagar todo lo que hagamos por ella; la palabra de esperanza, es aquella misma dicha a Juandiego: "No te moleste ni te aflija cosa alguna, ¡no estoy aquí que soy tu Madre!"

Los mexicanos podemos sufrir; los mexicanos podemos llorar; pero hay una cosa que no tenemos derecho a hacer: ¡DESCONFIAR!

La Virgen Santísima nos dará la Paz, la Libertad, todo lo que necesitamos; muy pronto tendrá un gran templo nacional, el de Jesucristo Rey en el que será la Madre y Señora.

Con estas palabras terminó su discurso el Excmo. señor Martínez, discurso que fué gran número de veces interrumpido por los entusiastas aplausos del selectísimo auditorio, y del que más que por competencia, por deber, doy esta breve nota a los millares de lectores de LA EPOCA.

Rafael ALVARADO.

Folleto de LA EPOCA

Gram

HECTOR

NOVELA

Era que la tragedia comenzaba de nuevo en aquella ciudad. Después de la aprehensión y deportación del Presidente de la Juventud Católica, Licenciado López de Lara, y de la del anciano abogado Llamas Noriega, la calma de algunas semanas era cierto que había sido interrumpida por la encarcelación del Cura de San Alto, que fué traído a la ciudad, y por la del Cura del Mezquital que fué conducido en vagón blindado hasta la capital de la república; pero la ofensiva contra el elemento femenino hacía mucho que estaba en suspenso. Las monjas del Colegio Teresiano se creían, por tanto, con suficientes garantías en el nuevo edificio que ocupaban hacía cinco años, después de haber

con robustos macetones de palmas perennes, que se erguían a los flancos de la mesa. Así se iban los ojos tras las anchas cintas de seda blanca y azul, que partían de las columnas para unirse en el centro del cielo raso y caer de ahí en chubasco, revueltas con flores de mano y lindas hojitas de percalina encarrujadas. ¿Y qué decir de aquel bosque artificial en cuyo centro, cortejadas por una profusión de flores y guirnaldas se destacaban dos estatuas bellísimas: la imagen devota de la Virgen francesa Nuestra Señora de Lourdes, y la figura arrobadoramente sencilla de Bernardita, la humilde hija del pueblo, en cuyas manos las ocurrencias religiosas habían puesto las insignias de la Primera Comunión?

Como el lector comprenderá, estos preparativos se relacionaban con la fiesta que se celebraba en ese mismo día en la iglesia del Sagrado Corazón. La Unión Católica de Sindicatos Obreros había orinado la famosa fiesta del

La Eucaristía y los...

(Viene de la Página 2)

que le sirve a la niña para ir a la misa y a su vez cubierto con unas grandes hojas está el copón que encierra el místico tesoro; ella lo descubre y lo entrega al misionero; que no cree lo que a sus ojos se presenta; mil ideas contradictorias cruzan por su mente pero sólo duran lo que el relámpago, porque la encantadora y aparente ladronzuela se apresura a explicar lo que ha ocurrido. Pena inmensa llena el corazón del sacerdote, al par que admiración de lo que su palabra con la ayuda de Dios ha logrado en el alma de aquella humildísima africana. Como premio, el noble misionero en aquel mismo instante suministra la Santa Eucaristía a aquella alma valiente. Fué la selva umbría el hermoso santuario en donde hizo su primera comunión. Radiante de alegría inclina su cabecita sobre el pecho, repitiendo con profunda reverencia las palabras de acción de

gracias que el misionero le va diciendo. Su amado Cristo no la dejó penar mucho tiempo en la orfanidad ya que dos días después se llevó consigo a la que tanto le había amado.

Para ese conjunto de almas infantiles que en este mes de Bendición reciben por la primera vez la Hostia inmaculada, va esta página de admiración al mismo tiempo que de felicitación.

Etilma de ROMERO

JUGUETES



a precios muy bajo en la LIBRERIA LA EPOCA.

